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du maire

VACANCES ANIMÉES
À PONT SAINT MARTIN
Durant l’été, et surtout pendant la période des vacances scolaires, Pont
Saint Martin semble tourner au ralenti. Mais, sous cette tranquilité ap-
parente, la commune vit : de multiples activités sont proposées pen-
dant ces deux mois, notamment aux plus jeunes.

Le service Enfance-Jeunesse-Education de la commune propose un large
choix d’activités pour les enfants de 3 à 18 ans. En ce qui concerne l’ac-
cueil de loisirs (enfants 3 à 11 ans), un thème, défini chaque semaine, est
décliné dans les diverses animations proposées avec des sorties (à la ferme,
au musée, au cinéma, à la mer, à la piscine, …), des veillées (soirées ani-
mées en fonction d’un thème) ou des nuitées (les enfants campent sur
place).
Le secteur Jeunesse (11-17 ans révolus) propose des activités artistiques,
culturelles, ludiques, de l’accompagnement de projets et des temps d’ac-
cueil auprès des adolescents. Parmi les rendez-vous organisés cet été : ini-
tiation kinball (avec un ballon de 1,20 m de diamètre), cluedo géant gratuit.
Des ateliers de cuisine intergénérationnels où petits et grands se retrou-
veront pour faire les courses et préparer le repas du midi. Puisqu’il n’y a pas
d’âge pour être gourmand, ces ateliers sont ouverts à tous, sur inscription.
Trois dates à retenir : le 4 juillet, les 9-17 ans
sont invités à se rendre à Océanile, le 25 août,
une autre sortie est organisée au parc des Nau-
dières pour les 8-17 ans et, pour finir l’été, la
soirée familiale, le vendredi 2 septembre, ras-
semblera toutes les familles utilisatrices du sec-
teur Enfance.

La Communauté de Communes de Grand
Lieu propose, comme tous les ans, l’opération Passeport Eté, qui permet
aux enfants de 8 à 16 ans de bénéficier du transport gratuit vers le centre
aquatique Le Grand 9 et de profiter d’un tarif préférentiel à 1€. Vous trou-
verez le détail du circuit et des horaires dans les pages Enfance-Jeunesse.

Enfin, l’animation sportive départementale organise un stage de base-
ball/multisports du 25 au 29 juillet, dans la salle Coubertin, pour les en-
fants nés en 2002 et 2003.

Ces activités sont ouvertes à tous, parfois gratuites. N’hésitez pas à en faire
profiter vos enfants ! Les congés estivaux invitent chacun d’entre nous à
une rupture bénéfique avec le quotidien afin de se détendre et de refaire
le plein d’énergie, je souhaite à chacun et chacune de vous un bel été et
des vacances réussies !

Yves FRANÇOIS,Maire
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Pour certaines activités,
des places sont encore
disponibles, l’inscription
se fait pour 3, 4 ou 5 jours,

n’hésitez pas à vous
renseigner auprès de la
Maison de l’Enfance.



De nouveaux logements
locatifs sociaux
À PONT SAINT MARTIN

MUNICIPALE

■Un projet nécessaire

Selon les derniers chiffres connus (2007), à Pont Saint
Martin, les locations représentaient 15,5% des rési-
dences principales. Les locations à loyers modérés re-
présentaient quant à elles 15,5 % des locations. Cette
offre a augmenté avec la création des locatifs sociaux
du Haugard. Aujourd’hui, 61 logements sociaux exis-
tent sur notre commune. Toutefois, le nombre de ces
logements reste insuffisant et ils sont longtemps oc-
cupés par les mêmes familles qui conservent le même
niveau de revenus (en moyenne seulement 5 départs
par an), l’offre est loin de répondre à la demande.

En effet, si, à Pont Saint Martin, des familles trouvent
à se loger en accédant à la propriété ou en louant
dans le secteur privé, certains, malgré un emploi sta-
ble, n’ont pas des revenus suffisants pour l’envisager,
notamment les jeunes ménages en début de vie ac-
tive et/ou des personnes n’ayant pas de capital de dé-
part pour devenir propriétaires.
Il apparaissait donc nécessaire d’augmenter le parc de
logement locatif social afin de conserver la possibilité
d’accueillir ces familles.

Dans ces 12 logements locatifs sociaux, deux loge-
ments de secours sont prévus. Ces logements doivent
répondre à un besoin immédiat et spécifique de lo-
gement (urgence familiale, sinistre…) pour des situa-
tions temporaires.
Deux logements de secours existaient auparavant rue

des Écoles mais ils étaient devenus trop vétustes. Ils
ont donc été intégrés au programme global de
construction. Ces logements seront gérés par l’asso-
ciation TRAJET, qui aidera ensuite la personne logée à
trouver un logement durable.

Esquisse du projet
prévu rue de Nantes

Esquisse du projet
prévu rue des Ecoles

■ Le planning de réalisation

Afin d’augmenter le parc locatif sur la commune,
Atlantique Habitations a acquis des terrains commu-
naux rue de Nantes et rue des Écoles.
Au total, ce sont 12 logements, dont 5 rue des Ecoles
et 7 rue de Nantes qui seront construits. Ce seront des
bâtiments dits BBC (Bâtiments Basse Consommation),

ce mode de construction permettant de garantir une
consommation limitée des énergies grâce à une iso-
lation et une orientation adaptées.
Le début des travaux est prévu en novembre 2011, le
chantier devant durer approximativement 12 mois.

Les travaux de déconstruction
des logements d’urgence en février dernier

■Deux logements de secours
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LES DOSSIERS EN COURS ET LES PROJETS

Localement, vos élus travaillent d'arrache-pied sur la révi-
sion du plan d'occupation des sols, démarche complexe
devant tenir compte de nouvelles lois, d'études diverses et
de contraintes extérieures fortes. Parallèlement, le patri-
moine bâti communal est rénové, réhabilité, agrandi (nou-
veaux bureaux des services techniques, extérieur des salles
Saint Martin, nouveaux vestiaires sportifs). Des études sur
les économies d'énergie dans les bâtiments communaux
sont en cours avec l'aide du Syndicat de Pays.

La municipalisation de la Farandole et de l'OMEJ en début
d'année 2011 s'est accompagnée de la création d'un
guichet unique pour l'ensemble des services Enfance et
Jeunesse et d'une refonte de l'organigramme des services
communaux (90 agents).

En matière économique, une étude sur le secteur de la
D2A Pont Saint Martin est menée par la Chambre d'Agri-
culture et financée par la SELA. A Viais, les acquisitions des
13 ha se poursuivent afin d'agrandir le parc d'activités
(15 entreprises intéressées). Une première tranche sera pro-
chainement ouverte.

PONT SAINT MARTIN S'ÉQUIPE,
ADAPTE SES STRUCTURES ET SES SERVICES

Pont SaintMartin, 46e commune de Loire-Atlantique (sur
221), voit sa population augmenter régulièrement, à un
rythme maîtrisé afin de faciliter l'intégration de toutes
les nouvelles familles. Vos élus ont à coeur de bien inté-
grer l'ensemble des enjeux régionaux et locaux, et de
trouver les meilleures réponses à ces enjeux et aux be-
soins, au sein de la communauté de communes de
Grand Lieu, en lien avec les intercommunalités proches.

"Faire plus et mieux ensemble" est l'objectif du Projet
de Territoire actuellement à l'étude entre les 9 communes
de la CCGL. J'ai le plaisir de piloter ce projet important
pour demain. Fin juin, tous les élus de la CCGL seront in-
vités à prioriser les axes proposés par chacun des 10
groupes de réflexion. Dès septembre, les élus se mobilise-
ront sur le plan d'action, les coûts, le calendrier.

D'AUTRES DOSSIERS MOBILISENT VOS ELUS :

■ la vraisemblable intégration dès fin 2011 de la CCGL
dans le SCOT du Pays de Retz nécessite en cemoment de
nombreuses réunions de travail au sein de la CCGL, avec
les structures intercommunales, la Préfecture, etc....

■ l'extension future des services techniques communaux
entraîne l'analyse et le chiffrage en cours de plusieurs hy-
pothèses.

■ le devenir du sud-Loire, après le transfert de l'aéroport
de Nantes Atlantique prévu en 2017, nécessite dès au-
jourd'hui une mobilisation et une synergie de l'ensemble
des élus et des forces locales. L'association sud-Loire Ave-
nir, au sein de laquelle nous participons activement, s'est
donné cet objectif.

■ une commission composée d'élus et de non élus
planche sur le plan d'accessibilité voirie et bâtiments pu-
blics. Les priorisations des actions à mener année après
année ont été validées en juin.
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La bibliothèque actuelle, trop petite
avec ses 160 m2, sera remplacée
début 2013 par une nouvelle biblio-
thèque plus adaptée aux besoins ac-
tuels, grâce à de fortes subventions
du Conseil Général et de la Direc-
tion Régionale des Affaires Cultu-
relles. Après avoir répondu aux
demandes de la vie associative spor-
tive ces dernières années, il est dés-
ormais possible financièrement de
réhabiliter les salles associatives cul-
turelles, parfois bien vétustes. Le nou-
veau pôle associatif sera construit à
partir de fin 2011; le projet a étémûri
avec les futurs utilisateurs. C'est toute
la place des Anciens Combattants
qui sera d'ailleurs redessinée à cette
occasion avec un stationnement
mieux pensé, le maintien des trois
places pour les cars, la mise en place
d'une nouvelle signalétique pour de
nouvelles règles de stationnement.

Vos élus ont la volonté d'élargir l'offre
d'habitat (lots libres, locatifs, collec-
tifs, logements intermédiaires, semi-
collectifs, etc...), tout en intégrant les
lois et les préconisations du SCOT
(densification, parcelles plus petites
pour une consommation annuelle
d'espace limitée, 40 nouveaux loge-
ments/an en moyenne, dont 20%
de logements sociaux), des Grenelle
(économies d'énergie, énergies re-

nouvelables,...). Ainsi, la construction
de 12 logements sociaux commen-
cera avec Atlantique Habitations à
partir de novembre 2011. La pré-
commercialisation de la première
phase de la troisième tranche du
Haugard aura lieu en septembre
2011. Dans cette 3e tranche, 13 loca-
tifs sociaux seront a minima réalisés,
soit un peu plus que les 20% fixés
par le SCOT du Vignoble nantais.

Côté assainissement, la priorité
est la réalisation d'une nouvelle
station d'épuration doublant
les capacités de traitement de
celle située au Beau-Prêtre,
avec une solution de stockage
des eaux assainies pendant les
trois mois d'été. La réhabilita-
tion en cours jusqu'à fin juillet

des réseaux d'assainissement et d'eau potable de la rue du
Vignoble est nécessaire afin notamment de limiter l'arrivée
d'eaux parasites à la station d'épuration du bourg. Les études
s'affinent concernant l'assainissement du secteur du
Champsiome, notamment lors de réunions avec Nantes
Métropole afin d'étudier toutes les pistes possibles. Mais
l'aspect budgétaire et ses impacts directs sur les abonnés
payeurs seront déterminants dans le choix final de la solu-
tion et des périmètres à retenir.

ASSAINISSEMENT:
UN BUDGET À PART QUI S'ÉQUILIBRE AVEC LESSEULES TAXES DES RACCORDÉS

Pont-Saint-Martin, commune attractive à taille humaine, dynamique, aux atouts reconnus et appréciés entre ville et
campagne, a pour objectif de tout faire pour continuer à développer ceux-ci, pour trouver - en permanence et en
concertation - les meilleures solutions pour aujourd'hui et pour demain favorisant l'homme et l'intérêt collectif. Mais
cela ne suffit pas... Tous les Martipontains sont invités à oeuvrer pour le "bien vivre ensemble" en étant des acteurs
de cet intérêt général, de la solidarité entre tous, du respect mutuel, de la tolérance, de l'attention portée au voisin,
plus âgé ou non. Le "bien vivre ensemble" concerne en effet chacun de nous, bien au-delà des seuls équipements
publics et des services à créer, afin que chacun puisse trouver toute sa place et s'épanouir à Pont Saint Martin.

Yves FRANCOIS, maire
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Séance du 19 mai

Enfance jeunesse : Les élus ont adopté les règlements in-
térieurs de différentes structures liées à l'enfance et à la jeu-
nesse qui entreront en vigueur à la rentrée 2011 : il s'agit du
multi-accueil La Farandole,
du restaurant scolaire et
de l'accueil périscolaire.
Pour ces deux derniers,
les tarifs ont été augmen-
tés de 2 %, suivant l'aug-
mentation des prix à la
consommation consta-
tée durant les douze der-
niers mois.

Seniors : Suite à la réorganisation du CLIC Vivre son Age
(lieu d'accueil, d'écoute et d'information de la personne âgée
et de sa famille) qui assurera désormais ses missions sur les
communautés de communes de Grand Lieu et Loire Atlan-
tique Méridionale, les élus ont désigné les représentants de
la commune de Pont SaintMartin au sein du nouveau conseil
d'administration : Huguette Rayneau, titulaire et Nathalie
Hégron, suppléante.
Une convention triennale sera signée avec l'Association Dé-
partementale de la Protection Civile (ADPC 44) dans le cadre
de la Prévention du Plan Canicule afin de prévenir les consé-
quences sanitaires de la canicule à l'égard des personnes fra-

gilisées et isolées. En cas de déclenchement du plan d'alerte,
les bénévoles de l'ADPC 44 seront mobilisés par le maire afin
d'intervenir auprès des personnes inscrites sur le registre du
centre communal d'action sociale. La veille sanitaire s'étend
du 1er juin au 31 août, les frais de déplacements des béné-
voles seront remboursés par la commune sur justificatifs.

Subventions exceptionnelles :
- 1 325 € pour l'Association Rencontres Echanges et Jume-
lages dans le cadre de l'accueil d'une délégation de
Brockenhurst, ville jumelle d'Angleterre, les 28 et 29 mai
afin d'encourager ces moments d'échanges et de partage.

- 1 250 € pour l'USP Tennis de Table qui a organisé des in-
terventions au niveau des écoles avec un entraîneur Brevet
d'Etat, à la demande de la municipalité dans le cadre des ac-
tivités pédagogiques extérieures proposées chaque année
aux écoliers.
- 100 € pour les Martin Chanteurs, correspondant aux frais
d'électricité et de chauffage de l'église lors du concert du
26 mars dernier.

Scolaires : Une subvention de 4 000 € est attribuée
comme tous les ans à la coopérative scolaire de l'école pri-
maire Les Halbrans afin de compenser les transports, sorties
culturelles et pédagogiques diverses.

Assainissement : La participation au raccordement à
l'égoût pour les constructions à vocation d'activité écono-
mique a été fixée à 2 295 €.

Séance du 10 mai :
Les élus ont accueilli M. Ludovic Ani-
zon, chargé demission au Syndicat du
Bassin Versant de Grand Lieu, pour
une présentation de l'étude d'inven-
taire des zones humides de la com-
mune en vue de son approbation par
le conseil municipal. Cet inventaire est
une obligation pour toutes les com-
munes qui sont en révision de leurs
documents d'urbanisme. Il permet
également de mettre en évidence les
fonctionnalités de ces zones humides
(économiques, hydrauliques, purga-
toires ou biologiques) et plus large-
ment, d'avoir une meilleure
connaissance de leur rôle au sein du
Bassin Versant du lac de Grand Lieu
qui représente 46 communes, depuis

la source des cours d'eau (Boulogne,
Logne, Ognon) jusqu'au lac. L'inven-
taire s'est déroulé en plusieurs étapes
du 8 avril 2010 au 29 mars 2011, re-
groupant au sein des groupes de tra-
vail, des professionnels agricoles de la
commune, des représentant du Syn-
dicat du Bassin Versant, de la Cham-
bre d'Agriculture, de la Direction
Départementale du Territoire et de la
Mer, de la Société Nationale de Pro-
tection de la Nature et d'élus marti-
pontains. En quelques chiffres, ces
zones humides représentent 6,81 %
de la surface communale, soit 148 518
hectares, la plupart étant des prairies
inondables en bordure de cours d'eau
ou des bandes boisées de rives et boi-
sements alluviaux.

Des propositions générales de gestion
de ces zones humides ont été émises :
maintien de l'activité agricole pour évi-
ter la fermeture du milieu, éviter les
remblais/assèchements, limiter l'em-
ploi de substances chimiques, limiter
les plantations de peupliers, réguler les
espèces exotiques envahissantes, sen-
sibiliser les acteurs publics et privés...

EN BREF...
LES DERNIERS CONSEILS MUNICIPAUX
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Dans le cadre de la réhabilitation générale du bâtiment
Saint Martin dont la première phase a été la réhabilitation
et le nouvel aménagement des bureaux administratifs des
services techniques, la salle Saint Martin a bénéficié d’une
opération de rénovation des façades extérieures.

La réfection et les enduits ont été réalisés par l’entreprise
Billon, pour un montant de 37 000 € TTC, tandis que la cou-
verture a été remise en état par l’entreprise Dugast pour 22
000 € TTC. Les travaux ont été effectués du 1er mars au 30
mai 2011. Pendant cette période, les locations et utilisations
de la salle par les associations ont pu être maintenues. La
municipalité tient à remercier tous les occupants pour leur
compréhension.

Les intérieurs de la salle devraient également être rénovés, à
moyen terme (travaux non programmés à ce jour) mais leur
phasage sera plus complexe car il devra tenir compte des

utilisations ponctuelles des locaux par les associations et les
particuliers.

RÉHABILITATION DE
LA SALLE SAINT-MARTIN

Tous les ans, une réunion, organisée par Daniel Machard, ad-
joint à l’économie, à la voirie et aux déplacements, permet de
faire un bilan de l’activité.

C’est grâce à la mise à disposition par la commune d’un mi-
nibus et à l’engagement d’une douzaine de bénévoles que ce
service est offert à toutes les personnes âgées martipontaines.

Le minibus vient vous chercher au pas de votre porte et vous
emmène au club, le jeudi après-midi, au marché le samedi
matin et également à des manifestations communales ou in-
tercommunales telles que les vœux du maire, la semaine
bleue, …

Si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à vous faire connaître au-
près des services de la mairie afin que les conducteurs puis-
sent se rendre à votre domicile (renseignements : 02 40 26
80 23).

Cette réunion est l’occasion de remercier tous ces béné-
voles qui, en se relayant tous les mois, assurent la conti-
nuité du service, dans la convivialité et la bonne humeur !

RÉUNION ANNUELLE DES CHAUFFEURS DU MINIBUS

le minibus est également
utilisé par les associations

sportives et le service
Enfance-Jeunesse-Education.

Tous les mois, des bénévoles de la commune se relaient
pour conduire les personnes âgées, qui n’ont plus les
moyens de se déplacer seules, aux rencontres du Joyeux
Saint Martin le jeudi après-midi (1er et 3e jeudi après-midi
du mois) et au marché le samedi matin.

Du 13 au 20 septembre, une exposition permettra
de redonner provisoirement à ce bâtiment son
affectation d’origine : une ancienne salle de classe y
sera installée. Les écoles pourront la visiter dans la
semaine et le public sera invité à la découvrir lors du
week-end du 17/18 septembre. Vous y retrouverez
toute la saveur des salles de classe d’autrefois :
exposition de « petit matériel » de classe, photos
d’époque, témoignages…



Parmi les usagers
de l’espace pu-
blic, les enjeux en
ville se concen-
trent sur les pié-
tons. D’une part
parce qu’ils paient
le plus lourd tri-
but à l’insécurité
routière. D’autre

part, parce que les piétons participent
activement à faire de la ville un lieu où
« il fait bon vivre », indispensables à
l’animation urbaine et sociale.

Les piétons ne font pas que partie du
paysage urbain, ils sont des éléments à
part entière de la circulation. Pourtant,
ce sont les plus exposés aux dangers
de la route car ce sont les usagers les
moins protégés. Dès lors, le moindre

contact, même à vitesse réduite, peut
s’avérer dramatique. Les piétons ou cy-
clistes représentent 1/3 des décès sur
la route en milieu urbain.

Parce qu’il est moins protégé d’un vé-
hicule, le piéton est prioritaire lorsqu’il
traverse la route. Cela s’applique d’au-
tant plus si la traversée s’effectue sur
un passage piéton.

Par ailleurs il existe encore un grand
nombre d’obstacles présents sur les
trottoirs (poubelles, véhicules en sta-
tionnement,…) qui empêche la circu-
lation normale des piétons, mais aussi
des poussettes, des personnes âgées,
des malvoyants et des fauteuils rou-
lants, les obligeant par conséquent, à
emprunter la voie de circulation les
mettant un peu plus en danger.

L’arrêté municipal du 16 juillet 2001
prévoit que les containers doivent
être enlevés au plus tard à 20h, le jour
de la collecte. En cas d’accident, c’est
la responsabilité civile du détenteur
qui est engagée.

Aménagement de la place des Anciens Combattants

UNE VOIRIE POUR TOUS !

Dans le cadre de la rénovation ur-
baine du centre bourg, l’actuelle
place des Anciens Combattants va
être totalement réaménagée. La
construction de la médiathèque et
du pôle associatif va en effet produire
des modifications du fonctionne-
ment de la place en question.

Ce projet a donné l’opportunité d’as-
surer un aménagement réfléchi en co-
hérence avec les actuels et futurs
équipements publics : écoles, équipe-
ments périscolaires, futur médiathèque
et pôle associatif …

La municipalité a donc saisi cette oc-
casion pour sécuriser ce parking, no-
tamment pour les déplacements
piétons, le rendre plus accessible aux
personnes à mobilité réduite, plus
agréable et aussi lisible dans la réparti-
tion des espaces qui accueillent di-
verses fonctions.

Cette place est en effet très utilisée par
les parents et les élèves des écoles les
Halbrans et les utilisateurs de la Mai-
son de l’Enfance, notamment aux
heures de pointe que sont l’entrée et la
sortie des enfants (8h45 et 16h30).

Le nouvel aménagement permettra
donc une circulation plus aisée et sé-
curisée pour les enfants tout comme
pour les parents. Un sens unique de
circulation sera mis en place, à partir
de la rue des écoles, vers la rue des
sports. Des emplacements spécifiques
seront prévus pour les cars scolaires.
Cet aménagement se veut qualitatif : il
fera la part belle au végétal et à la ver-
dure afin de rendre ce lieu de rencon-
tre plus agréable. Les travaux
commenceront en septembre 2012.

D’ores et déjà, le chantier de la média-
thèque et du pôle associatif va s’instal-
ler, à la fin du mois de juin. Un
aménagement temporaire va donc
être mis en place pendant un an, avant
de pouvoir procéder aux travaux défi-
nitifs. Cet aménagement comprendra
la mise en sens unique de la rue des
écoles jusqu’à la rue des sports, des
emplacements pour les cars scolaires
et pour les voitures pour des arrêts de
courte durée.

La municipalité compte sur la com-
préhension de chacun des utilisateurs
de la place, pour faire preuve de ci-
toyenneté et de civisme pendant la
période de travaux qui risque de per-
turber les habitudes de chacun.
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✔ SUBVENTIONS 2011

Les propositions de subventions pour l’année 2011 ont
été accordées par les membres du conseil commu-
nautaire, soit un total de 39 392 €.
La communauté de communes sera amenée à allouer
à la place des communes la subvention versée au CLIC
« vivre son âge », pour permettre le fonctionnement de
l’association. Celle-ci intervient en particulier auprès des
personnes âgées, pour les aider dans leurs démarches
quotidiennes. Ainsi, la communauté de communes a
prévu d’allouer une subvention de 11 419 € au CLIC,
pour le 2e semestre 2011.
Cette année, une subvention exceptionnelle de
10 000 € est allouée à l’association CSPNA (Congrès
sapeurs-pompiers Nantes Atlantiques) pour l’organisa-
tion de leur 118e congrès national qui aura lieu au Parc
des expositions de la Beaujoire de Nantes en septem-
bre prochain.

✔RÉFLEXIONS SUR LE SCOT

Plusieurs rencontres ont eu lieu dans le cadre de la ré-
flexion engagée par la communauté de communes
pour étudier la possibilité d’intégrer le SCOT du Pays de
Retz. Un groupe de travail comprenant les 9 maires ainsi
que les adjoints à l’urbanisme a été créé pour suivre le
dossier. Par courrier du 16 mai dernier, Yannick Haury,
Président du SCOT du Pays de Retz, a apporté des élé-
ments de réponse, aux questions soulevées par ce
groupe de travail, sur l’étude comparative réalisée entre
les SCOT du Pays du Vignoble et du Pays de Retz.

Un échange a eu lieu en conseil communautaire, les ré-
flexions vont se poursuivre au sein du groupe de travail.
Une rencontre est également prévue prochainement
entre les 9 maires et les présidents des 5 communau-
tés de communes du SCOT du Pays de Retz.

✔PROJET DE MODIFICATIONS DES STATUTS
DE LA CCGL

Les membres du conseil communautaire ont validé une
proposition de modification des statuts -
communautaires pour permettre les actions suivantes :

- la mise en place et la gestion des Systèmes d’infor-
mations Géographiques (SIG)

- l’adhésion au Centre Local d’Information et de Coor-
dination pour les personnes âgées (CLIC)

- l’établissement d’un Programme Local de l’Habitat
(PLH)

- l’exercice du Droit de Préemption Urbain (DPU) sur les
zones d’activités

Il va être demandé à chaque conseil municipal de se
prononcer, afin que cette modification des statuts soit
entérinée officiellement par arrêté préfectoral.

(Service Départemental d'Incendie et de Secours)

RÉCAPITULATIF DES COMPÉTENCES DE LA CCGL
>  w w w . c c - g r a n d l i e u . f r

✔NOUVELLE GENDARMERIE

La nouvelle caserne 
de gendarmerie de 

Saint-Philbert-de-Grand-Lieu 
est opérationnelle depuis le

lundi 27 juin dernier.

Communauté de Communes de Grand-Lieu
Parc d’activités de Tournebride
B.P.3 - 44118 La Chevrolière

Tél. 02 51 70 91 11 - Fax 02 51 70 91 10
grandlieu@cc-granlieu.fr  •  wwww.cc-grandlieu.fr
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Qu’est ce que l’hypertriglycé-
mie ?
Elle se  définit par un taux de tri-
glycérides dans le sang supérieur
à 1,5 g/l. Selon l’importance de ce
taux, on peut distinguer deux as-
pects :

Un taux élevé de triglycérides
C’est un élément d’un contexte
clinique évident. Il s’agit le plus
souvent d’une élévation modérée
ne provoquant pas la lactescence
du sérum à jeun (en cours de di-
gestion, le sérum est lactescent
par la présence de corps gras).
Cette élévation se rencontre au
cours du diabète, des dysfonc-
tionnements de la glande thy-
roïde, de l’obésite, de
l’alcoolisme… au cours de traite-
ments de longue durée par la cor-
tisone et chez les femmes jeunes

pratiquant la contraception orale.
Il n’y a pas ou peu de manifesta-
tions cliniques, mais une prédis-
position au risque cardiovasculaire.
Le traitement consiste à traiter la
cause, par exemple : bien équili-
brer le diabète, suivre un régime
favorisant la consommation de
poissons, limiter les éléments gras,
arrêter le tabac ou l’alcool.

Les hypertriglycéridémies pri-
maires
Ce sont des maladies héréditaires
assez rares. Les triglycérides sont
très élevés : plus de 5g/l, le sérum
est lactescent même à jeun. Le
pronostic lointain est sombre du
fait de la fréquence des troubles
associés : diabète, pancréatites,
surcharge du foie, de la rétine,
crises de goutte…mais surtout des
complications cardiovasculaires

redoutables.
Le traitement est essentiellement
diététique : régime pauvre en
graisses animales et végétales, en
sucre rapide, pas d’alcool, apport
d’oméga 3.

L’ASSOCIATION DES DONNEURS
DE SANG VOUS INFORME

En Loire-Atlantique, une cinquan-
taine de bénévoles, tous animés
par la même motivation, travaillent
à améliorer la situation de millions
d’enfants dans le monde en of-
frant leurs compétences et du
temps. C’est grâce, entre autres, au
Comité de Loire-Atlantique que
l’UNICEF peut accomplir ses mis-
sions auprès du grand public. 

Aujourd’hui le Comité de Loire-At-
lantique a besoin de renforcer ses
équipes départementales  et re-
cherche des profils nouveaux et
motivés pour la traditionnelle

vente des cartes de vœux mais
aussi l’événementiel, le patrimoine
solidaire, la recherche « d’entre-
prises amies », etc..

Une vraie politique de formation
est mise en place pour préparer
les bénévoles à leur mission. De la
trésorerie à la vente, de la re-
cherche de partenariats aux rela-
tions presse, chacun peut
bénéficier d’un stage correspon-
dant à un domaine et renforcer
ses connaissances pour porter
haut les couleurs de l’UNICEF. 

Retrouvez l’ensemble de nos
postes à pourvoir sur le site in-
ternet www.unicef.fr en cliquant
sur la carte et en sélectionnant
« Comité de Loire-Atlantique ».

« Bénévole, pourquoi pas vous ? », 

Lors de la collecte du 6 juin
dernier, 113 donneurs de

sang se sont présentés. Nous
attendons de nombreux

donneurs, et surtout de nou-
veaux donneurs, lors de la
prochaine collecte qui aura
lieu le 22 août de 16h30 à
19h30, salle Gatien. N’hési-
tez plus, de nombreux béné-
voles seront présents pour
écouter vos questions et y

répondre, en toute discrétion
et en toute simplicité. 
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Vous êtes déjà propriétaire ou en cours d’accession de
votre logement. Des évènements imprévus vous mettent
en difficulté financière. N’attendez pas, venez en parler au
Service Conseil Logement  (SCL) : des solutions existent.

Parce que cela n’arrive pas qu’aux autres… Le SCL, asso-
ciation à but non lucratif, missionnée par le Conseil Géné-
ral de Loire Atlantique et soutenue par les communes du
département, peut vous aider :

- En établissant un diagnostic complet et gratuit de votre si-
tuation,

- En vous accompagnant dans vos démarches : récupéra-
tion de droits (APL, AL et autres prestations familiales) et
négociation avec les créanciers,

- En vous proposant des solutions durables (mise en place
de prêts de restructuration, montage de dossiers d’aides
financières),

-    En assurant et cautionnant le « risque emprunteur » (le
SCL, avec sa mutuelle sécurise votre accession). 

Le P’tit journal 
des Solidarités : 
informations pratiques
Le réseau « Solidarités Grandlieu et Logne » constitué
d’associations caritatives, des Centres Communaux

d’Action Sociale et des travailleurs sociaux des cantons de Saint Phil-
bert de Grandlieu et de la commune de Pont Saint Martin ont édité un
petit journal afin de vous informer dans différents domaines. 
Le premier sujet est « Faire valoir ses droits ».
Vous pouvez vous le procurer auprès du CCAS de Pont Saint Martin
ouvert au public tous les matins.

Semaine bleue du 17 au 23 octobre 2011

Mercredi 19 octobre : 
après-midi festif à la Chevrolière

La Semaine Bleue, Semaine Nationale des Retraités et Personnes Âgées,
est l’occasion pour les acteurs qui travaillent régulièrement auprès des
aînés, d’organiser tout au long de la semaine des animations.
Le CCAS de Pont Saint Martin en partenariat avec le CCAS de la Che-
vrolière organisera une animation l’après-midi du mercredi 19 octobre
à la Chevrolière. Nous vous donnerons plus d’informations à ce sujet
dans le mensuel de septembre.

SERVICE CONSEIL LOGEMENT, 
depuis 50 ans aux côtés des familles

Pour ne plus se battre seul 
face aux difficultés, 

N’hésitez pas à contacter 
le Service Conseil logement au
02 40 20 10 22 

ou par mail : contact@scl44.fr 

La commune de Pont Saint Martin recherche
une personne pour assurer la distribution des
publications municipales dans les boîtes aux let-
tres, selon un plan de distribution précis.

Déplacement en voiture et à pied. La distribu-
tion a lieu sur trois jours, en tout début ou fin de
mois (planning défini à l’avance).

Caractéristiques du poste :
- Nombre d’heures : 21h sur 3 jours (à préciser)
- Travail en complète autonomie
- Véhicule obligatoire

Si vous souhaitez postuler, 
renseignements auprès de :

Julie Batany
Responsable communication, 
vie associative et événementiels

02 40 26 87 33
communication@mairie-pontsaintmartin.fr

Distribution 
des publications 
municipales

Le SCL tient des permanences dans tout le département et peut se déplacer à votre domicile

EMPLOI
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CONCOURS PHOTO : 
Tous les clichés sont    permis

Cette année, la fête du Vieux Pressoir 
aura pour thème : 

« le chocolat dans tous ses états ». 

À cette occasion, la municipalité vous invite à participer à
un concours photo. Petits ou grands, que vous soyez un as
de l’objectif ou un adepte du numérique, ce concours est
pour vous l’occasion de nous démontrer vos talents ! Nous
attendons vos clichés couleur chocolat, en format 10x15

cm, les plus drôles, les plus originaux et surtout…les plus gourmands ! 

Les clichés seront exposés lors de la fête du Vieux Pressoir, les 17 et 18 septembre
prochains.

A gagner ? Du chocolat, du chocolat et encore du chocolat !

ASSOCIATION MUSIQUE ET DANSE 

DE PONT SAINT MARTIN
➜ Gala de danse
La fête a été belle ! Tout le monde a apprécié cette soirée du 28 mai. Les dan-
seurs de modern jazz et de country ont pris beaucoup de plaisir à danser de-
vant un public venu nombreux. Parents et amis ont pu découvrir les vingt
chorégraphies préparées durant l’année par les danseurs et leurs professeurs.
Merci à tous les bénévoles qui nous ont aidé à organiser ce gala.

Inscriptions pour l’année prochaine

Pour les personnes indécises en juin ou qui ne connaîtrons leur planning
qu’à la rentrée scolaire, nous proposons une dernière séance d’inscriptions
aux différents cours de musique et de danse (dans la limite des places dis-
ponibles) le samedi 10 septembre de 10h à 12h30 à la salle Détente et Har-
monie.

➜ Assemblée générale
L’assemblée générale de l’association aura lieu mercredi 14 septembre à
partir de 20 h 30 dans la salle des fêtes. À l’issue de la réunion, vous pour-
rez consulter les différents groupes des cours de danse, ainsi qu’acheter des
photos du gala.

Règlement : déposer vos clichés, 
en format 10 x 15 cm, auprès de l’accueil de la mairie, 

à l’attention du service communication, vie associative et événementiels. 
N’oubliez pas d’inscrire, au dos de vos tirages : 

votre nom, votre adresse, votre âge et vos coordonnées téléphoniques.

VENEZ NOMBREUX ! 
NOUS AVONS BESOIN DE VOUS

LA BIBLIOTHÈQUE 
VOUS INFORME :

➜ Horaires d’été :

La bibliothèque est ouverte cet été hor-
mis les lundis soirs et la deuxième se-
maine d’août. Nous vous rappelons
que la boîte à livres est à votre disposi-
tion pour rapporter vos emprunts en
dehors des heures d’ouverture. Il n’y
aura pas de courrier de retard pendant
cette période.

Il n’y aura pas d’heure du conte cet été.
Le prochain rendez-vous est fixé au
mercredi 21 septembre à 16h15 avec
pour thème Le Petit Chaperon Rouge
et quelques belles surprises ! 

➜ Nouveautés et coups de cœur : 

Pour vos lectures estivales,  la biblio-
thèque vous propose plus de 100 nou-
veautés (la liste est disponible sur le site
Internet de la commune). 
Vous trouverez également la liste des
coups de cœur de l’équipe de la bi-
bliothèque ainsi qu’une sélection de li-
vres qui n’ont jamais été empruntés ! 
N’hésitez pas à les amener avec vous
en vacances. 
Bonnes lectures !

➜ Dénomination du futur équipe-
ment pôle associatif/médiathèque

Nous vous remercions d’avoir participé
au questionnaire sur la médiathèque ;
vous trouverez un compte-rendu de
vos réponses dans le bulletin municipal
de septembre.

Par ailleurs, nous vous invitons à imagi-
ner le nom de ce nouvel équipement
qui regroupera à la fois les salles d’as-
sociations à vocation culturelle et la
médiathèque : vos propositions sont à
déposer à la mairie. 
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LES ANCIENS COMBATTANTS 
RETOURNENT À L'ÉCOLE

C'est par une belle journée de printemps que la sortie bisannuelle des adhérents de
l'association les a menés dans le bocage bressuirais où ils ont pu laissé voguer leur ima-
gination au rythme fort soutenu d'un conteur de génie et de talent qui les a emmenés
dans une folle randonnée sur la création d'un monde parallèle et un peu fou en partant
de la découverte du nombril du Monde à Pougné-Hérisson. Après un excellent repas à
Parthenay,  ce fût le temps de la classe à La Tour Nivelle où chacun a pu, sous la direc-
tion d'une charmante maîtresse, revivre des instants de leur prime jeunesse et mesurer
toute l'évolution de l'enseignement depuis 1900. Tous ces petits 'drôles' sont rentrés
bien sagement à la maison, la tête pleine de joyeuses images d'amitié partagée. 

VIDE-GRENIER LE 11 SEPTEMBRE

Vide-grenier 
de l’été 
indien

L'Amicale Laïque martipontaine organise
son vide grenier annuel le 18 septem-
bre prochain.

Attention : changement de date et de
saison en espérant un ciel plus clément
que certaines années !

Pour marquer ce changement, nous l'ap-
pellerons le vide grenier de l'été indien !
Inscriptions en août.

Renseignements :   

alpsm@orange.fr 
http://almartipontaine.blogspot.com/ 

Lors de ces balades « au fil de l’Ognon »,
l’association des 3 ports organise une
« recyclerie » le dimanche 11 septembre
prochain, celle-ci sera située au Port de
Trejet à la Chevrolière. 

L’occasion de vider vos greniers et de per-
mettre à d’autres de donner une
deuxième vie à vos objets.

Inscriptions à partir du 16 août jusqu’au
6 septembre.

Contacts et renseignements :
Serge Grelier (La Chevrolière) 
au 06 70 02 35 63 ou par mail 
sergemm.grelier@wanadoo.fr ou 
   Marie-Anne David (Pont Saint Martin)
madavid2@wanadoo.fr

Un dictionnaire offert
aux élèves de 6e

Pour donner de meilleures conditions
d’études aux élèves de Loire-Atlantique,
le Conseil Général de Loire Atlantique
offrira, à la prochaine rentrée scolaire,
un dictionnaire de langue française et
de culture générale à chaque élève de
6e. L’initiative devrait concerner plus de
17 000 jeunes. La livraison des diction-
naires s’effectuera avant la fin septem-
bre, directement au sein de chaque
établissement.

LA MAISON DE L’ENFANCE
« CROQ’LA SCENE AU SOLEIL »

Pour sa 2e édition, la Maison de l’Enfance rejoint les accueils de
loisirs du Pays de Grand Lieu, Machecoul et Logne et le collectif

spectacles en Retz  et devient partenaire du festival “Croq’ la scène
au soleil”.

Du 25 au 28 juillet, l’accueil de loisirs accueillera des artistes professionnels
dans le cadre d’ateliers autour du thème « sons et chansons ». Les enfants
seront initiés aux techniques vocales et aux règles rythmiques à travers un «
atelier son ».

Le 29 juillet, les enfants connaîtront un temps fort en participant au festival
qui aura lieu à « la maison de l’eau et des paysages » à Corcoué sur Logne.

Renseignements et inscriptions à
la Maison de l’Enfance - 02 40 26 80 64
maisondelenfance@mairie-pontsaintmartin.fr

JEUNESSE
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Si j’étais…

Si j’étais un animal, je serais un
cheval parce que les chevaux galo-
pent vite et ils sont super beaux.
Je ferais une ruade la nuit, au cou-
cher du soleil et au lever du matin
(Valentin)
Si j’étais un légume, je serais des
petits pois car c’est tout rond et
petit et c’est si  bon (Léonie)
Si j’étais riche, je pourrais par-
tager avec les autres (Nawel)

Haïkus

Le printemps (Jordan)
Cigale de lumière
Dans un ciel sans nuage
Elle gambade gracieusement

L’été

Cigale enflammée
Dans un ciel de braise
Sur des rochers de feu

L’automne

Cigale de vent
Dans un château de nuages
Sur un lac de feuilles

L’hiver

Cigale de glace
Dans un château de neige
Sur une mare de flocons

Si j’écrivais à

Si j’écrivais à la vie, je lui de-
manderais d’être éternelle.
(Alexandra)
Si j’écrivais à l’école, je lui de-
manderais de nous faire moins
travailler (Enzo)
Si j’écrivais à ma trousse, je lui
demanderais de se remplir de
crayons, de stylo-bille et de stylos
plumes… (Sharon)
Si j’écrivais au vent, je lui de-
manderais que chaque matin il y ait
une brise sur mon visage. (Lucas)

Je me souviens quand…

Je me souviens quand je suis entrée
en CM1, j’ai prié pour
qu’Océane soit dans la même classe
que moi ! (Lilou)
Je me souviens quand je me suis
fait arracher mes 7 dents, j’avais
des joues d’hamster. (Lucie)

A quoi tu penses ?

Je pense que lorsque je perdrai
mes amies pour aller au collège,
ce sera misérablement dur !
(Milianna)
Je pense à mon lit pour dor-
mir tranquille. (Sofiane)
Maintenant que tu me le dis…
je pense que Charlemagne n’au-
rait pas dû inventer l’école
parce que c’est trop nase, mais
vraiment nase ! (Garance)

Qu’est-ce que t’attends ?   

J’attends mes dix ans avec im-
patience... (Garance)
J’attends l’année prochaine
pour être en 6è (Sofiane)

ÉCOLE LES HALBRANS
Extraits des travaux réalisés par les enfants de
CM1 de l’école Les Halbrans

Les CM1 de la classe de
Mme Hillion ont participé à
un atelier « Ecriture » en 6
séances, mené par l’écri-
vain Jean-François Mo-
range, sur les mois de
janvier, février et mars 2011.

Au fil des acrostiches, haïkus,
portraits chinois et autres
poèmes, les 26 petits écri-
vains ont partagé  émotions,
souvenirs, souhaits et rêves.
Imagination, humour et sen-
sibilité se révèlent dans leurs
textes : « si j’écrivais à... », « je
me souviens... », « je pense
à... » ou « j’attends que... »

ATELIER D’ÉCRITURE 
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ÉCOLE SAINT JOSEPH
Extraits écrits par les élèves de la 
classe 11 de l’école Saint Joseph.

De riches moments
d’échange, que ce soit entre
eux ou avec l’auteur, et la dé-
couverte de techniques qui
les ont fait entrer dans l’écri-
ture comme en jouant.

Cette activité constitue, pour
la 5e année consécutive, un
« plus » pour la culture des
enfants ainsi que leur épa-
nouissement. Elle participe
pleinement de la démarche
pédagogique des enseignants
des Halbrans et est devenue
pour ainsi dire « incontourna-
ble ».

EN CM1

Les acrostiches

Atelier (Julien)
Amusant !
Très 
Exclamatif de partager
Les opinions de chacun
Intelligent comme occupation
En plus ça
Réveille

Ecriture (Lucie)
Ecrire, c’est super !
Car tu peux inventer une histoire
Relis-toi, c’est mieux
Irréel parfois,
Très pratique, à consommer sans
modération
Utile pour emporter
Rigolote parfois
Entraînante

Les haïkus

Janvier (Damien)
C’est le mois de mon anniversaire
Le vingt-neuf
Et j’invite plein de copains

Février (Salomé)
C’est la Chandeleur
On fait sauter les crêpes
Dans la poêle

Mars (Adrien)
Avec son temps froid
Et noir de couleur
Un mois sombre

Avril (Lilou)
Un mois simple
Où on fait
Ce qu’on a à faire !

Mai (Guillaume)
On cueille
Du muguet
Beaucoup de muguet

Juin (Edwin)
La fin de l’école
Commence à venir bientôt
Au bout de ce mois

Juillet (Camille)
C’est la fin !
On part en vacances
Et c’est génial !

Août (Tom)
Il fait chaud
Pour les oiseaux
Des Prémoraux !

Septembre (Anaïs)
Joyeux anniversaire
Maman chérie
Vive les cadeaux

Octobre (Valentin)
Le temps triste revient
Les feuilles tombent
Et le froid arrive

Novembre (Maxime)
C’est la couleur gris
Le soleil est parti
Après vient la pluie

Décembre (Margot F.)
C’est la fin de l’année
Et c’est aussi Noël
On a beaucoup de cadeaux
vraiment nase ! (Garance)

Je me souviens...

Je me souviens de l’anniversaire de
ma tante Hélène, il faisait beau,
mais alors qu’est-ce qu’il faisait
chaud ! (Lucie)
Je me souviens de ma première
compétition de gymnastique, j’étais
stressée, mais j’ai quand même fini
première. (Margot P.)
Je me souviens quand mon cousin
m’a fait un tir au foot et que j’ai
pris le ballon en pleine tête : j’ai
valsé sur trois mètres ! (Morgan)
Je me souviens quand j’ai fait rire
mon petit cousin qui a un an et demi
et qu’il m’a donné un coup de tête
dans le nez ! (Zoé)

A quoi tu penses ?

Je pense à la punition que j’aurai
peut-être aujourd’hui (      Maxime)
Je pense aux pauvres Sénégalais.
(Nicolas)
Je pense à la kermesse et au specta-
cle que nous allons présenter, nous
allons bien rigoler ! (Zoë)
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OPÉRATION PASSEPORT ÉTÉ

L’opération Passeport Eté est mise en place par la
Communauté de Communes de Grand Lieu (CCGL).
Grâce à cette opération, les enfants de la CCGL, âgés
de 8 à 16 ans, peuvent bénéficier du transport gratuit

vers le centre aquatique Le Grand 9 et profiter du tarif préférentiel à 1 €.
Pour Pont Saint Martin, les séances sont prévues les jeudis 7, 21 et 28 juil-
let et 4, 11, 18 et 25 août au matin. Il est conseillé aux enfants d’attendre
le car 5 mn avant l’horaire indiqué. 

TOUS À VOS RAQUETTES !

Le club de tennis de table est heureux de faire dé-
couvrir son activité à l’école élémentaire Les Hal-
brans par des cycles de 6 séances organisées par
Vincent Bigotte, l’entraîneur du club.

Ce projet a pu voir le jour grâce au soutien de la
mairie. DU 13 mai au 24 juin, l’atelier tennis de
table a permis aux 3 classes de CM1-CM2 d’ap-
prendre à manier la petite balle et la raquette en fi-
nissant par un tournoi.
L’objectif est de participer à l’éducation de nos
jeunes Martipontains et de prouver que le tennis
de table est un sport abordable même si les jeunes
ne dépassent pas la table ! Plein de jeux sont pos-
sibles en adaptant les règles et avec du matériel
adéquat.

C’est avec un réel plaisir que, chaque vendredi, les
enfants ont participé à cet atelier et ont progressé
très rapidement.

FCPE : « NOS ENFANTS ONT-ILS
LE RYTHME DANS LA PEAU ? »

C'est le thème du café péda-
gogique, organisé par la Fé-
dération des Conseils de
Parents d’Elèves, qui a réuni,
professionnels de l’éducation
et parents, le 19 mai dernier.

La soirée a débuté par l’écoute d’intervenants des
CEMEA (mouvements pédagogiques de recherches et
de diffusion des principes de l'éducation nouvelle),
conférence sur  les rythmes de l’enfant et les rythmes
scolaires.

Puis c’est autour d’un café
gourmand que nous avons
échangé nos impressions,
partagé nos expériences
aussi. L’organisation quoti-
dienne, hebdomadaire, les
contraintes, la possible évolu-
tion des dates de vacances
scolaires, le sommeil, la jour-

née scolaire, les temps extrascolaires, les différences
selon les âges… Autant de réflexions sur les rythmes
abordées ensuite en grand groupe. 

Des conversations enrichissantes et sympathiques qui se
sont prolongées bien après le départ des intervenants.
Une expérience à renouveler !
Merci à tous pour votre participation !

ECOLE DES HALBRANS

9h : La Bénétière

9h02 : Viais

9h07 : La Vincée

9h09 : La Grande Ménantie

9h12 : La Bauche Tue Loup

9h14 : Les Ecobuts

9h15 : Le Champsiome

9h17 : La Planchette

9h18 : Les Rairies

9h20 : Stade

9h22 : place de l’église (côté café)

9h24 : La Croix Blot

Circuit de transport :

N’oubliez pas de vous inscrire à l’accueil du centre aquatique et de-
mandez votre carte transport : elle est gratuite et obligatoire pour
des raisons de sécurité (une photo d’identité vous sera demandée).

À noter : le tarif de 1 € est applicable
tous les matins de 10h à 11h30 pour
tous les enfants de la CCGL venant par
leurs propres moyens.



JEUNESSE

Le mardi 17 mai, nous sommes allés pas-
ser un après-midi avec les résidents de la
Roselière. 

Après une première visite en février pour
un atelier gaufres, nous avons cette fois
fait le déplacement pour faire des jeux
de société avec eux. 

Nous étions en groupe pour jouer au
Monopoly, aux cartes, au Triomino, au
loto, au Scrabble, etc. Parfois, il fallait ex-
pliquer les règles du jeu ou aider les ré-

sidents à jouer lorsque c’était leur tour. 

C’était un moment agréable, nous nous
sommes sentis utiles, on a bien aimé.
Après un rapide goûter, l’heure était déjà
venue de rentrer à l’école pour la fin de
journée.

Les élèves de la classe 10 

UN APRÈS-MIDI À LA ROSELIÈRE

Cette année encore, l’école Saint Jo-
seph a organisé une course d’endu-
rance qui a réuni tous les élèves et
de nombreux parents. Samedi 21
mai, dans la matinée,  tous ces cou-
reurs  ont participé avec beaucoup
d’enthousiasme au profit de  l’Asso-
ciation Cœur du Monde. M. Padiou,
le président de l’association était là
pour les soutenir et leur expliquer
l’importance de l’implication de cha-
cun et chacune dans cette course.
Une association qui finance le petit
déjeuner de trois jeunes écoliers sé-
négalais : grâce à la participation des
enfants de l’école Saint Joseph à
cette course d’endurance, Marie,
Pierre-Xavier et Siriak ne se rendront
pas à l’école le ventre vide. Ils seront
donc dans de meilleures conditions
pour démarrer leurs journées de
classe et pourront ainsi mieux travail-
ler. Les enfants et parents étaient in-
vités dans la mesure de leurs

capacités, à parcourir 4 km, distance
qui sépare l’école de la maison des
trois jeunes écoliers sénégalais. 

Le parcours a eu lieu dans l’enceinte
de l’école et devant celle-ci. Cette
course, les enfants l’avait préparée
avec leurs enseignants. Ce sont
d’abord les maternelles qui se sont
élancées à 10h15. Ils ont été rejoints
par les CP et CE1 quinze minutes
plus tard. Puis, ce fut le tour du cycle

3 à 10h45. Il n’y avait ni premier, ni
dernier. Tous étaient encouragés à
vivre cette course en pensant   à
Marie, Pierre-Xavier et Siriak. 

Merci aux bénévoles qui ont orga-
nisé la pause goûter et participé de
bon cœur à l’organisation de cette
matinée. Merci également à tous les
parents et enseignants qui étaient là
pour encourager les enfants.

COURSE D’ENDURANCE AU PROFIT 
DE L’ASSOCIATION CŒUR DU MONDE        

ECOLE SAINT JOSEPH
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Très bon bilan pour les associations 
sportives martipontaines
Le dynamisme des associations sportives
martipontaines n’est plus à démontrer :
1210 sportifs pratiquent une activité au
sein des neuf associations de l’Union
Sportive Pont Saint Martin. Cette année,
les résultats ont été particulièrement ex-
ceptionnels :

- En football, deux équipes de jeunes
montent : les U15 accèdent à la 2e di-
vision et les U17 à la 1re division. Les se-
niors ne sont pas en reste puisque
l’équipe B monte en 3e division tandis
que l’équipe A évoluera pour la pre-
mière fois de son histoire en Région, en
Promotion d’Honneur.

- En basket, l’équipe 1 féminine accède
pour la deuxième fois de l’histoire du
club à la Nationale 3.

- En tennis de table, l’équipe 1re re-
monte en pré-nationale.

Bravo à tous les joueurs pour qui ces
montées sont de belles récompenses.
Que cette nouvelle saison 2011/2012
soit une réussite pour tous, sans oublier
que nous avons à Pont Saint Martin une
belle équipe de volley ball et une asso-
ciation de tennis en pleine progression !

Les associations de sports sans compéti-
tion, le yoga, le qi gong, la marche et
Gym Santé Loisirs se portent également
très bien, avec un nombre d’adhérents
stable et une ambiance toujours très
conviviale !

La municipalité remercie tous les spor-
tifs, petits et grands, qui portent haut les
couleurs de notre commune, avec mo-
tivation, fierté et fair-play, que leurs ren-
contres sportives se déroulent dans
notre département ou ailleurs. 

Le sport est une composante essentielle
de notre vie communale. Il permet à
tous de se rencontrer, de se dépenser et
de s’investir dans un cadre convivial. Fair-
play, dépassement de soi, respect des
autres sont des valeurs qu’il entretient au
quotidien. C’est également un moyen de
faire vivre le lien social qui nous unit
tous, jeunes et moins jeunes, sportifs et
spectateurs, bénévoles et salariés des as-
sociations. 

Merci à chacun pour son investisse-
ment dans la vie sportive, reflet du dy-
namisme de notre commune !

Martine Chabirand,
adjointe à la vie sportive

Cette année, comme l’an passé, nous avons renouvelé un repas à thème, salle
des fêtes, pour tous nos adhérents. 120 d’entre eux avaient répondu présents à
notre invitation. Le thème choisi était le Maghreb et ceux qui le désiraient
avaient revêtu la tenue vestimentaire appropriée. Nous avons passé une joyeuse
journée qui s’est terminée par un loto gratuit. 

Pour ce qui est de notre sor-
tie surprise, nous vous en par-
lerons dans le bulletin de
septembre. Sachez que c’était
une « première » ! De même,
nous vous dirons un mot sur
le Portugal qui fut notre
« grand voyage ».

Vendredi 9 septembre : 
Découverte de Châteaubriant et mini
croisière sur la Mayenne
Départ vers 8 h 30 pour Châteaubriant, vi-
site guidée du cœur médiéval de la ville,
classé. Déjeuner. Continuation vers Grez
Neuville pour la mini croisière sur la
Mayenne, avec passage d’écluses, dé-

monstration de halage,
découverte panora-
mique de Grez Neu-
ville, du Lion d’Angers
et son haras national.

Prix : 
51 € par personne,
pour les adhérents

Renseignements :
Pierrette GRUAU
02 40 26 82 10

LE JOYEUX SAINT MARTIN
LE MAGREBH "MARTIPONTAIN"
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Les MARCHIPONTAINS 
soufflent leurs 20 bougies !
Lors de l’assemblée générale fin mai, les
70 adhérents de l’USP Marchipontains
ont fêté le vingtième anniversaire de l’as-
sociation. Une association créée au sein
de l’union sportive en juin 1991 par
Alain Bouyer, proposé lors de cette soi-
rée pour son engagement et sa disponi-
bilité, au titre de président d’honneur en
qualité de membre fondateur, et à ce
jour toujours en exercice.

Les nouveaux créneaux hebdomadaires
mis en place cette année seront recon-
duits à la rentrée de septembre. Le jeudi
après-midi la marche promenade
d’1h30 a de plus en plus d’adeptes. En
week-end au choix des participants, le
samedi après-midi ou le dimanche
matin pour la même destination (sur 3h)
une semaine sur deux à l’extérieur de la
commune. Enfin, le mercredi matin (sur
3h), dont le 1er mercredi du mois à l’ex-
térieur de la commune. Et toujours
quelques sorties sur la journée et 2 sor-
ties en week-end.

Le moment fort de la rentrée et qui mar-
quera la reprise, sera bien évidemment
la 1ère randonnée pédestre semi-noc-
turne « La MARCHIPONTAINE » le sa-
medi 3 septembre, coorganisée avec le
Comité des Fêtes.
Parlez-en autour de vous, venez en fa-
mille ou entre amis ! À votre conve-
nance, choisissez le petit ou le grand
circuit, à votre retour un plateau-dîner
autour d’une pierrade vous sera servi.

Le programme de septembre à janvier
sera disponible et consultable sur le
site dès la fin août.

Inscriptions : une permanence se tien-
dra le samedi 10 septembre, de 9h à
12h30 à la salle des Recherches Histo-
riques, place du marché (pensez dès à
présent à votre certificat médical).
Adhésion licence/assurance FFRP =
24 €.

L’ensemble du bureau vous souhaite de
très bonnes vacances pédestres, avant
de vous retrouver nombreux et motivés
lors de la semi-nocturne martipontaine.
N’oubliez pas de vous inscrire avant le
26 août (bulletin d’inscription dans ce
magazine, dans les commerces ou sur le
site internet).

Contact auprès de Michel Barré : 
02 40 02 11 92 ou 06 81 01 68 09
Visitez le site de l’Union Sportive Pont

Saint Martin Randonnée :
http://usp.marchipontains.free.fr/

Le bureau élu :

Michel Barré (présiden
t et secrétaire)

Alain Bouyer (vice-p
résident et délégué 

USP)

Monique Guérin (trésorière)

Céline Huteau (trés
ori  ère adjointe)

Marie-Thérèse Marcand 

et Jean-Pierre Pouv
reau (membres)

Les adhérents lors de 
l’assemblée générale anniversaire
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Quand l’USP FOOT sème du jeu, 
il récolte des résultats

L’équipe Seniors de Pont Saint Martin 
accède pour la première fois de son histoire
en PH – niveau Régional – à l’issue d’une
nette victoire 7-0 contre une équipe de Por-
nichet pourtant classée 4e de sa poule !

En sept ans, Florent AUBIN, jeune entraineur-joueur
de 21 ans à l’époque, a construit une équipe capa-
ble de faire quelques exploits, notamment en Coupe
de France. Mais aussi et surtout une équipe capable
de créer du jeu, seul garant de parcours en cham-
pionnats aussi bons que réguliers avec une statis-
tique qui parle d’elle-même ; une montée tous les 2
ans en moyenne !

Mais l’USP FOOTBALL ne se résume pas qu’à son
équipe première : car l’équipe B accède également
à la 3e division, tout comme les U17 et les U15 soit
4 montées la même année !
Rappelons aussi que le club a obtenu en 2009 la la-
bellisation de son école de foot. Ce label d’argent
est un gage de qualité pour les parents qui nous
confient leurs enfants. 

Cette saison aura donc été exceptionnelle en termes
de résultats. Ce qui doit nous conforter dans notre
volonté de poursuivre une politique sportive saine,
ambitieuse et réaliste.

La Touraine et ses nombreux châteaux
étaient le but de la randonnée annuelle
des Amis de Pont/Giro. Le départ fut
donné jeudi à 7h45 vers Saint Maquaire
en Mauges par le Vignoble Nantais. C'est
à la boulangerie Cellier à Vihiers que
nous avons été accueillis par Sandrine et
LoÏc. Au menu : les fameuses  "fouasses"
ou "fouées" de la région de S    aumur. En-
suite, nous avons traversé les" côteaux du

Layon", Fontevrault, son abbaye,
les vignobles de Bourgueil. C'est à
Saint Patrice que nous avons posé
nos valises.
Le vendredi matin, nous avons
sillonné le nord à travers  bois et

forêts en direction de Chateau La Val-
lière, Neuillé Pont Pierre, pour retrouver
la Loire à Langeais. L'après midi a été
consacré à la promenade et à la visite de
la cave du" Petit Bondieu" avec  dégus-
tation du vin de Bourgueil. 
Le samedi, direction le sud avec ses châ-
teau : Ussé , Chinon, Azay le Rideau entre
autres et la traversée du vignoble de Chi-
non avec ses splendides domaines.

L'après midi fut culturel avec la visite du
château d'Azay le Rideau  et des jardins
du Château de Villandry. Déja dimanche
et le retour, en longeant la Loire jusqu'a
Saumur puis c'est à Montjean que Liliane
et Marcel Croix nous ont accueilli pour
le repas de midi.

Nous avons quitté la Loire à Champto-
ceaux en direction de Barbechat pour
arriver vers 18 heures à Pont Saint  Mar-
tin après avoir parcouru environ 600
Kms dans les 4 jours.
Cette année, le soleil était de la partie et
chacun garde un excellent souvenir de
ce périple 2011.

La randonnée annuelle 

Pont Giro

Un grand merci à « Flo »
ainsi qu’à tous les dirigeants, bénévoles et supporters… et rendez-vous 

très prochainement sur les terrains pour une nouvelle saison pleine d’espoir.

2  0
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Bilan sportif saison 2010/2011

Extraordinaire, formidable, incroya-
ble ….. Que dire de cette saison. ….

Des matches de jeunes de grande
qualité, des matches seniors 1 fémi-
nins gagnés sur les chapeaux de
roue, d’autres gagnés sur le fil du ra-
soir, des paniers dans les dernières
secondes qui assurent la victoire, l’in-
croyable match et la victoire contre
le club de la Roche Vendée Basket..
Les seniors 1 masculins n’étaient pas
en reste car le championnat était
serré et les équipes d’un très bon ni-
veau la preuve, au classement 7
équipes entre 36 et 30 points.

Au final c’est :

- Les seniors 1 filles qui retrouvent  la
Nationale 3.

- 1 équipe cadette en entente avec
Rezé Basket en championnat Elite
Régional

- 3 équipes de jeunes en champion-
nat Elite départemental

- 5 équipes jeunes en championnat
D1

- Petite ombre à ce tableau, les se-
niors 2 filles joueront la saison pro-
chaine en D4.

Cette saison aura été marquée par
un changement complet dans l’or-
ganisation des entraînements jeunes.
En effet, deux entraînements par se-
maine à partir des catégories Pous-
sins. Pas facile à mettre en place,
Mickaël Borrel coordinateur tech-
nique n’a pas ménagé sa peine et
bien lui en a pris car les résultats sont
au rendez-vous.

Un grand merci aux nombreux sup-
porters qui se sont déplacés toutes
les semaines pour encourager les
équipes seniors mais également les
équipes jeunes

Tournois Niveaux Régionaux et Nationaux du
jeudi 1er au dimanche 4 septembre 2011 :

Pour les équipes seniors 1 féminines et mas-
culines.
Le programme et les horaires seront commu-
niqués dans le mensuel de septembre

Réinscriptions/Inscriptions :
Permanences pour le retour des dossiers et éventuellement des équipements
qui n’auraient pas été retournés les mardis 7 et 19 juillet, Salle Jean-Pierre
Gardin de 19h à 20h. Après cette date, dossiers à déposer chez Dominique
Godard – 44 rue du Pays de Retz – 44860 PONT SAINT MARTIN
Tél.02 40 32 73 43 à partir de 19 heures. – Godarddominique@wanadoo.fr

Site Internet
http://basketusp.free.fr/
Pour envoyer un mail c’est : basketusp@free.fr

Bonnes vacances à tous et toutes.

SENIORS 1 FILLES EN NATIONALE 3

2  1

Masculins Groupe Classement Féminins Groupe Classement

Seniors 1 RM3 4/12 Seniors 1 RF1 2/14

Seniors 2 DM4 4/12 Seniors 2 DF3 11/12

Seniors 3 DM4 10/12 Loisirs féminin Matches amicaux

Loisirs masculin Matches amicaux Loisirs mixte Matches amicaux

Cadets D1 3/8 Cadettes 1 (Région) Elite 8/10

Minimes 1 D1 3/8 Cadettes 2 D1 4/8

Minimes 2 D1 3/8 Minimes D2 4/8

Poussins 1 Elite 8/8 Benjamines 1 Elite 4/8

Poussins 2 D3 6/8 Benjamines 2 D1 7/8

Mini Poussins Matches Poussines 1 Elite 7/8
sans classement

Ecole de basket Matches amicaux Poussines 2 D3 5/7

Mini Poussines 1 Matches 
    sans classement

Mini Poussines 2 Matches 
sans classement
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Dans la nature, il existe beaucoup de choses
qu’on ne voit pas : un joli champignon mais
pas comestible, un oiseau au petit bec, une li-
bellule mangeuse de libellules, un serpent
sympa comme tout…

Afin de découvrir cela tranquillement, en fai-
sant des jeux ou des bricolages, en chemin, La Cicadelle,
avec le soutien de la ville de Pont Saint Martin proposera
aux enfants de sa commune de participer à un Club Na-
ture, dès la rentrée 2011.

Le club accueillera 15 à 20 enfants de 7 à 11 ans (du CE
au CM). Les sorties ont lieu le mercredi de 9h45 à 12h. Le
rendez vous avec l’animateur de la Cicadelle est fixé au
centre aéré. Des thèmes différents seront abordés durant
les 9 séances. A titre d’exemples :
• Les champignons
• Les chauves-souris
• Le muscardin
• Les pics et les corvidés
• Les plantes : leurs mamans et leurs bébés
• Les jouets du bord de l’eau
• La nature au crépuscule
• Les libellules

Sans oublier la fête Cicadelle pour tous les enfants des
clubs nature.
La Cicadelle est une association à but non lucratif dont la
mission est de faire découvrir la nature à la population et
en particulier aux enfants. Elle est gérée par un conseil
d’administration composé de bénévoles. La Cicadelle n’est
pas un organisme de protection de l’environnement.
Elle compte en 2011 165 clubs nature accueillant 2800
enfants adhérents. Chaque club fonctionne soit le mer-
credi, soit le samedi, soit pendant les petites vacances sco-
laires.

Pour s’inscrire et pour tous renseignements :
contactez-nous au 09 50 99 20 37
ou écrivez-nous à cicadelle4@free.fr.

www.cicadelle.org

Dimanche 28 août, un groupe de bénévoles, auquel se
sont associés Les Marchipontains, le Comité des fêtes et
Recherches Historiques, vous invite à un rallye pédestre.
Ce rallye, à caractère ludique, propose de résoudre une
série de questions reposant sur l’histoire et des connais-
sances plus générales sur votre commune. Un parcours de
7,5 km, parfait pour les familles ou les petits groupes, dé-
butera à partir de l’aire de loisirs et rayonnera dans la cam-
pagne. Dès 8h30, les départs s’effectueront toutes les 2 
à 3 mn.

Pour le déjeuner, les participants sont invités à apporter leur
pique-nique et à profiter d’une kyrielle de jeux l’après-midi.
Bar sur place. Inscription gratuite.
Afin de faciliter l’organisation, une préinscription est possi-
ble auprès de :

Gérard Padiou :
02 40 32 78 10 - gerardpadiou@yahoo.fr

Philippe Plantive : 
02 40 31 26 42 - philippe.plantive@wanadoo.fr

Nathalie Freuchet : 
02 40 32 74 95 -  vfreuchet@wanadoo.fr

CLUB NATURE CICADELLE

LE RALLYPONTAIN, UN PARCOURS ESTIVAL

ET LOISIRS



HÔTEL DE VILLE
Rue de la Mairie - 44860 PONT SAINT MARTIN
Tél. : 02 40 26 80 23 - Fax : 02 40 32 77 51
E-mail : contact@mairie-pontsaintmartin.fr

Horaires :
� Le lundi, mercredi, jeudi : 
de 8h45 à 12h15 et de 13h45 à 17h

� Mardi : de 8h45 à 12h15 
(Fermé au public le mardi après-midi)

� Vendredi : de 8h45 à 16h15
� Samedi : de 9h à 12h

   � Permanence salle La Charmille : 

>> CAUE (Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de
l’Environnement de Loire-Atlantique) 
Mme FAVRY le mercredi 20 juillet de 16h à 17h30

� Permanences au Centre médico-social 
« Espace New Forest » 35 rue de Nantes :

>> ADIL (Agence Départementale pour l’Information
sur le Logement)mercredi 20 juillet de 11h à 12h

>> P.M.I. (Protection Maternelle Infantile)
Permanence le mardi 19 juillet, le matin et le 
jeudi 28 juillet, l’après-midi sur rendez-vous au 
02 40 78 70 25

>> Centre de soins infirmiers : du lundi au vendredi de
13h15 à 13h45 au 02 40 26 83 88

>> Consultation enfants PMI (avec un médecin) : 
Le jeudi 7 juillet après-midi et les jeudis 4 et 18
août , sur RDV

>> Assistantes Sociales : sur RDV, au 02 40 78 70 25

� Autres permanences :

>> CLIC (Centre Local d’Information 
et de Coordination Gérontologique)
Parc d’Activités de Tournebride – La Chevrolière
Siège social : 02 40 36 06 42 – Mme LOUBOUTIN
Sur rendez-vous au 06 25 07 00 62

>> Conciliateur de Justice
Les vendredis 1er et 15 juillet de 9 h à 12h sur 
rendez-vous au 02 51 70 55 55 – M. GUNEAU 
Mairie de Bouaye – Salle des permanences

MAIRIE

PERMANENCE SÉCURITÉ ÉLUS

En cas d'urgence ou d'accident, appeler l'élu de permanence
au 06 84 62 30 98.
NB : pour tout problème de voisinage ou nuisance sonore,
contacter la gendarmerie : dans la journée au 02 40 65 41 17,
après 20h et le week end, faire le 17.

SERVICES LIGNE DIRECTE HORAIRES

Services 
techniques 02 40 26 89 40

toute 
la journée

Secrétariat 
direction générale 02 40 26 89 46

Communication et
vie associative 02 40 26 87 33

Etat civil 02 40 26 87 32

Gestion des salles 02 40 26 89 43

Enfance 
jeunesse 02 40 26 80 64

Urbanisme 02 40 26 87 34 matin 
uniquementAide sociale 02 40 26 87 27

La mairie étant fermée le mardi après-midi, vous pouvez 
néanmoins contacter en cas d’urgence et durant toute 
la semaine, les services suivants :

ÉTAT CIVIL D’AVRIL

� Naissances :
Pauline Goby, 2 rue du pâtis
Justine Negrier, 2a rue du square
Danny Hervaud, 59 rue du vignoble
Jules Guitteny, 10 rue du pas rivière
Anaé Péré, 8 rue des grands jardins
Louann G    adebois, 26 rue des barres

� Mariages :
M. et Mme Pouvreau Lucien et Myriam, 
19 bis le Moulin Gaillard
M. et  Mme Guérin Jean-Luc et Annette, 
9 rue de la Basse Forêt

INFO Mairie
Pendant les vacances d’été, la mairie sera fermée 
les samedis matins du 9 juillet inclus au 27 août inclus.
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JUILLET - AOÛT

   >> Lundi 4 juillet 
SORTIE OCÉANILE pour les 11-17 ans 
(Inscriptions et tarifs aup  rès de la Maison de
l’Enfance)

   >> Mardi 12 juillet
CUISINE INTERGÉNÉRATIONNELLE 
ouverte à tous, Maison de l’Enfance, 10h

   >> Mercredi 20 juillet 
INITIATION KINBALL ouverte à tous 
www.kin-ball.fr
(Inscriptions et tarifs auprès de la Maison de
l’Enfance), salle Gardin, 14h30

   >> Vendredi  29 juillet 
CUISINE INTERGÉNÉRATIONNELLE 
Maison de l’Enfance, 10h

      >> Lundi 22 août
DON DU SANG
Salle Saint Martin, 19h30

>> Jeudi 25 août 
SORTIE AU PARC DES NAUDIÈRES    
(Inscriptions et tarifs auprès de la Maison de
l’Enfance)

      >> Dimanche 28 août
RALLYPONTAIN
Aire de Loisirs, départs à partir de 8h30

>> Lundi 29 août
CUISINE INTERGÉNÉRATIONNELLE 
ouverte à tous, Maison de l’Enfance, 10h

Les gardes sont susceptibles 
d’être modifiées au dernier moment

� Médecins : Les cabinets médicaux sont fermés
la nuit de 20h à 8h, le samedi de 13h à 20h, 
les dimanches et jours fériés de 8h à 20h.
Contactez le 15 qui vous dirigera soit vers le
CAPS à Bouaye, soit aux Urgences de Nantes.

� Pharmaciens : Les pharmaciens sont de 
permanence du samedi soir 20h au lundi
matin 8h. Les gardes sont affichées sur les
portes des pharmacies.

� Ambulances : En cas d’urgence, appelez le 15

� Centre de soins Infirmiers :
Pont Saint Martin - 02 40 26 83 88

SERVICE de GARDE du SAMEDI SOIR au LUNDI MATIN 
JUILLET - AOÛT 2011 - Allo santé

DATE INFIRMIÈRES LIBÉRALES

03/07 FOUCHER Chantal : 02 40 31 00 12

10/07 FAOUAID Christine : 02 40 26 81 08

14-17/07 FOUCHER Chantal : 02 40 31 00 12

24/07 FAOUAID Christine : 02 40 26 81 08

31/07 FOUCHER Chantal : 02 40 31 00 12

07/08 FAOUAID Christine : 02 40 26 81 08

14-15/08 FOUCHER Chantal : 02 40 31 00 12

21/08 FAOUAID Christine : 02 40 26 81 08

28/08 FOUCHER Chantal : 02 40 31 00 12

Opération 
tranquillité
vacances !

Si vous quittez votre domicile, voici quelques
consignes à observer :

- N’oubliez pas de mettre l’alarme en marche

- Fermez complètement tous les rideaux ou vo-
lets de devant et de derrière et demandez à
une personne de votre connaissance de venir
les ouvrir tous les jours.

- Evitez de laisser vos clés sous le paillasson ou
dans la boîte aux lettres

Et n’oubliez pas, il est possible, en cas de départ
en vacances, d’en informer la gendarmerie en
complétant un formulaire sur place. La brigade
se charge alors de renforcer la surveillance de
votre habitation durant votre absence.

Contact : 02 40 65 41 17




